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““恶恶臭臭熏熏得得我我们们都都吃吃不不下下饭饭去去””
市民投诉赵王河污染太严重，水务、环保、街办都说“不好办”

本报12月16日讯（见习记
者 孙业文 刘飞跃） 近日
有市民反映，历城区赵王河污
染严重。记者实地探访后发
现，如今赵王河漂浮着大量垃
圾，河水浑浊不堪，而且散发
着恶臭味。历城区水务局、环
保局和荷花路街道办事处回
应，赵王河治污难度大，单个
部门解决不了问题。

历城区赵王河在过去被
称为赵家运粮河，全长约7 . 9
公里，最后汇入小清河。李先
生家住赵王河附近，他称，赵
王河以前非常清澈，里面有
鱼虾，居民也经常在河边洗
衣服。

记者看到，原本4米多宽
的赵王河，现在部分河段只剩
下1米多宽，河面上漂浮着各
种生活垃圾和油渍，河岸两侧
杂草丛生，并且堆着大片旧衣
物、塑料袋和建筑废料，不时
有阵阵的臭味直扑鼻子，昔日
清澈的赵王河俨然变成了一
条臭水沟。

“现在还是冬天，要是夏
天气味就更难闻了。风把臭味
吹到屋里，不但难闻，更是让
人吃不下饭去。”张女士称，附
近的工厂和居民把工业废水
和生活污水不经任何处理就
直接排放到赵王河。

赵王河从下游王家闸进
入小清河，记者在王家闸看
到，赵王河浑浊的河水与清
澈的小清河形成了鲜明的对
比。

赵王河污染问题已经报
道过几次，但是直到现在污染
问题仍然没有解决。历城区水

务局工作人员称，赵王河现在
污染确实比较严重，目前水务
局已经将赵王河污染治理列
入工作计划，但赵王河的治理
难度非常大。

“水务局的主要工作是
疏通水道，至于村民的生活
垃圾以及工厂污水乱排放等
现象还需要多个部门联合行
动和共同治理。”该工作人员
称。

“大量的生活污水、生活
垃圾排入河道，造成了赵王河

污染，上游可能还有小规模
的畜禽养殖。”历城区环保局
中队长刘雅鹏说，因为近几
年历城区环保局专门治理过
企业排污，现在尚未发现排污
企业。

“我们多次跟区政府打过
报告，因为单靠环保局并不能
完全解决赵王河污染问题。”
他称，环保局主要负责监管企
业排污行为，如果发现企业排
污，环保局责无旁贷，而村民
往河道里排放生活垃圾，环保

局没有权力干预。
赵王河下游流经荷花路

街道，该街道办事处经济发展
中心工作人员称，赵王河牵涉
到两个街道，上游垃圾特别
多，下游的垃圾是被河水冲下
来的。

“上游污染源解决不了，
下游很难解决污染问题。”他
称，街道办已经采取了垃圾收
集中转措施，并且在河道两侧
摆放了垃圾桶，让沿途居民把
垃圾丢到垃圾桶里。

本报12月16日讯（见习记者
王小蒙） 15日，记者对西工商河西
侧被毁坏石护栏进行了报道。次日，
相关部门就将破损护栏修补一新。

“在岸边晨练散步，不用再担心有安
全隐患了。”市民李先生说。

记者在西工商河路西侧翡翠郡
小区外看到，先前被人为破坏的6米
长的石护栏已修补好，但连接处的
修补痕迹仔细看还是可以看到。“以
后从岸边走不用担心了，尤其是晚
上灯光不好的时候，也不会有安全
隐患了。”市民李先生告诉记者。

天桥区排水管理服务中心河道
科韩科长表示，他们发现破损后加
紧定制了莱州红石护栏，连夜从莱
州运过来，并请维修人员进行修补。

“护栏由特定石料制成，要修补只能
找同等材质，去厂家定制、运回并维
修，需要一定的时间。”

据韩科长介绍，人为破坏是石
护栏损坏的主要原因。“有些人心情
郁闷或者喝醉了酒，就会拿石栏杆
出气，尤其是夏天醉酒的人多，石护
栏最容易受伤了。也有晨练的人如
果不注意，在同一地方反复用力过
度，也会加快护栏的松动。”

韩科长提醒大家，如果发现护
栏损坏，可随时拨打85872982通报。

“我们以后也会加强巡视，也希望大
家都能爱护河岸护栏等公共设施设
备，为文明出行增添一分安全保
障。”
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西工商河
护栏修好了

赵王河河道里面的成堆垃圾。 见习记者 刘飞跃 摄
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